

**CONDICIONES
DE PUBLICACION**

Este diario saldrá todas las tardes de los días hábiles. Será puramente informativo y no denunciará ningún partido político.

La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique.

No acepta escritos injuriosos contra nadie, menos contra los periodistas.

Dirijase la correspondencia del diario al Administrador.

LAS NOTICIAS

DIARIO INDEPENDIENTE

OFICINAS

La Imprenta, Redacción y Administración de este diario se encuentran en la

CALLE 20 SUR N° 227
25 varas al Sur de la Botica Francesa. Apartado 130.

TARIFA

EL PRECIO DE SUSCRICIÓN ES

Por 1 semestre. Ct. 5-00
" 1 trimestre " 2-50
" 1 mes " 1-00
Número suelto 5 céntimos
Los avisos y comunicados convencionales.
Todo pago debe hacerse anticipado.

NÚMERO 41

SAN JOSE DE COSTA RICA, VIERNES 22 DE JULIO DE 1904

AÑO I

<p>CALLE CENTRAL</p> <p>ALMACEN DE ABARROTES</p> <p>ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO</p> <p>DIAGONAL A "LA VIOLETA"</p>	<p>LA PROVEEDORA</p> <p>— DE —</p> <p>ANDRES SANDOVAL</p> <p>IMPORTACIONES DIRECTAS</p>	<p>CALLE CENTRAL</p> <p>VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR</p> <p>ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO</p> <p>DIAGONAL A "LA VIOLETA"</p>
--	---	---

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MEDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LA MUJERES

Consultas de 12 m. á 3 p. m. Casa del doctor don Gerardo Echeverría
Calle 21 Sur

LA POLVORA

— DE —

FELIX QUESADA E HIJO antiguamente de Carlos Venzola
100 varas al Norte de La Dolorosa, frente á don Chico María Castro.

En este establecimiento se encontrarán toda clase de artículos de pulperia frescos, baratos y de magnífica calidad. Vinos franceses y españoles de los más viejos. Licores extranjeros, buenos tragos y una variedad de cosas que sería largo enumerar. Ventas al menudeo. Llamamos la atención especialmente hacia la baratatura de los precios. LA POLVORA es para quemarla y á precios de quema vendemos todo lo nuestro.

Julio 11. 1 m.

¡¡ ABAJO LA LEY DE LICORES !!

EN LA TEMPESTAD

se vende vino francés tinto de las mejores Casas de Burdeos á **¢ 9-50** la caja importado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa á **¢ 5-50** sin envase.

RAMÓN L. ROLDAN.

LA COMERCIAL

FABRICA ITALIANA DE FIDEOS

— DE —

José Ianiceli & Co.

5° AVENIDA OESTE —Y— CALLE 18 NORTE

La primera fábrica de fideos del país es, sin duda alguna, la nuestra. Cuenta con quinaria introducida especialmente de Europa, con capital suficiente para comprar toda la harina buena que haya en plaza y con elementos para proveer, nuestra fábrica sola, de magníficos fideos á todo costa Rica.

Hágase una visita á nuestra fábrica y se verá como trabajamos. Detros de poco moveremos nuestra maquinaria con electricidad.

THE OLIVER TYPEWRITERS

Esta máquina es la última palabra en las de escribir. Es económica porque permite al estenógrafo ir leyendo lo que va escribiendo; con las otras máquinas tiene el empleado que levantar el carro y con eso pierde mucho tiempo y el tiempo es dinero. Es cómoda porque es adoptable á todas las mesas y su impresión es nítida. Es la más fácil de limpiar porque tiene el tipo á la vista. La casa de Montgomery Ward & Co de Chicago usa 119 máquinas de éstas en sus oficinas y dice: "La Máquina "Oliver" nos da los mejores resultados tan bien como cualquier otra, y sobre todo, el hecho de su trabajo es visible al operador, nos parece un mérito incontestable.

Para más detalles entenderse con Santiago Fernández ó Enrique Wollenweber en la Agencia, oficina de Walter T. Ford.

Cerveza negra, marca ESTRELLA

**CERVEZA TRAUBE
LAGER BEER**

BEST STOUT PORTER

JARDINERIA ARTISTICA

En esta fecha me han nombrado los señores Andersson Hermanos Agente Ambulante de su Jardinería.

Me hago cargo de cualquier trabajo en este ramo y si se me avisa podré ir á domicilio. En la redacción de este diario darán las señas de mi casa y en la Jardinería, cerca del Parque Nacional se darán todos los pormenores que se soliciten.

JUAN R. ALCAZAR.

LOS ROBERT

Aquí, en nuestros Almacenes, situados, uno á cien varas al Sur del Carmen, el otro en la esquina S. E. del Parque Central, estamos los tres hermanos para atender gustosísimos á nuestra numerosa clientela. Todo lo que á ropa se refiera lo tenemos nosotros á precios de situación.

**Perfumería, calzado, botones para camisas
equipos para montar á caballo**

y un mundo de cosas que sería largo enumerar, las tenemos mejor que nadie. Pretectar que uno no estrena porque hay crisis, es candorosidad, porque precisamente la crisis es el termómetro de nuestros precios. Que aprieta la crisis, nuestros precios bajan, que baja la crisis, nuestros precios se quedan bajos porque nuestro lema es vender mucho y ganar poco.

ROBERT HERMANOS.

Elecciones de Puntarenas

En venta un terreno de 27 manzanas, situado en San Rafael de Esparta, cantón único de la Comarca de Puntarenas, cerrado por tres lienzos y cultivadas, tres manzanas de café; diez manzanas rastrojo y repastos; y restos de montañas en donde hay maderas de construcción. Con buenas aguas. En dicha finca hay una casa de habitación de doce varas de frente por ocho de fondo, muy propia para un diputado cuando cesen sus faenas en el Congreso.

Para precio y condiciones: en Esparta, Elías Chinchilla González, y en San Rafael con Juana Morales v. de Campos.

San Rafael, julio de 1904.

LA VENCEDORA DE VERAGUAS

—(o):—
GRAN FABRICA DE CIGARRILLOS Y PUROS

El señor don R. HAY avisa al público que ha hecho gran rebaja de precios; además cuenta con unos operarios como no los encontrará en ninguna parte del Globo. Para demás pormenores, casa contigua á la del Lic. don Maximo Fernández, tras la Catedral. Precios de los cigarrillos y puros, escandalosamente bajos al por mayor y menudeo.

VICENTE PALAVICINI

Platero, joyero y relojero

Gran surtido de alhajas, las que vende á precios sin competencia.

Se garantiza el trabajo y los materiales.

AVENIDA CENTRAL, FRENTE AL MERCADO, ENTRE LA CIUDAD DE LONDRES Y LA BOTICA LA VIOLETA.

DIRECTOR PROPIETARIO
ABRAHAM MADRIGAL J.
 ADMINISTRADOR PROPIETARIO
LISÍMACO CHAVARRÍA
 COLABORADORA LITERARIA
ROSA DE CHAVARRÍA

LA MEMORIA DE HACIENDA

Hoy terminamos esta serie de artículos que sobre la última Memoria de Hacienda nos propusimos escribir.

¿Qué hemos sacado en blanco de la lectura de tan importante documento?

- 1° Que debemos \$ 8.593,374-49 en el interior.
- 2° Que importamos \$ 1.231,817-00 de artículos que producimos.
- 3° Que el pago de los intereses de la deuda exterior está suspendido.
- 4° Que las leyes protectivas aún no han producido sus resultados, y que, por ejemplo, la manteca de la cual está tan gravada su introducción, se introdujo el año pasado \$ 179,062-00, lo que implica un ataque para el consumidor, porque es proteger un artículo que tenemos que introducirlo en gran parte.

Sobre el primer punto dijimos que con vender las propiedades nacionales se podría cancelar la deuda interior, é indicamos, de paso, que propiedades podían venderse.

Sobre el segundo punto avanzamos otra solución y fué la de un empréstito para el pago de la deuda interior y la fundación de un Banco Agrícola-Hipotecario.

A primera vista parece que es un contrasentido eso del empréstito para el pago de una deuda, porque parece significar que se hace una nueva deuda y mayor, para pagar una vieja, y nosotros sostenemos que no hay contradicción.

Un hombre debe \$ 100 que ha de pagarlos dentro de tres meses, en ese lapso ha estado pagando al prestamista el 2% mensual de intereses, llegan los tres meses y nuestro hombre no tiene los cien colones y entonces va donde otro prestamista y le toma \$ 100, pero al uno por ciento mensual. Le ha quedado la misma deuda pero en mejores condiciones de pago, porque tiene tres meses más de plazo y un tipo más equitativo. Esa operación es la que proponemos nosotros al Gobierno.

¿Tenemos una deuda interior de ocho millones y medio? Bueno, pues, se hace una nueva deuda, pero en mejores condiciones de pago, á un tipo más equitativo con un plazo más racional. Esas deudas que Iglesias adquirió dentro del país, las adquirió con amigos de él y en las condiciones que los acreedores quisieron, como que era ese dinero para perpetuarse en el Poder.

Ve, pues, que no hay contradicción en nuestras afirmaciones.

Nosotros no sabemos si estos sean los tiempos de lanzar estas ideas, no conocemos el crédito de que el Gobierno disponga, pero de todos modos dejamos anticipados estos problemas y estas

soluciones para cuando el Gobierno tienda su mirada hacia la Agricultura y hacia la deuda interior.

El que esto escribe está muy lejos de ser estadista, nunca lo llegará á ser, pero en cambio tiene una cosa de la cual carecen los que se llaman estadistas, y es el deseo de ver al país encarrilado por el sendero del progreso, y es amor á su patria, en el buen sentido de la palabra, es una gran sinceridad en sus opiniones. Los estadistas son tan maestros en el arte de engañar que muchas veces se engañan á sí mismos.

HIGIENE

Por haber sido nosotros los que llamamos la atención hacia el hecho de que las enfermedades actuales tenían su origen en el arreglo de calles al comenar el invierno, reproducimos de "El Derecho" lo siguiente:

"Algún periódico ha dicho que una de las causas de la propagación de las enfermedades, es el escarbado de las calles para su composición, tan á la entrada de la época lluviosa. Esto es tan cierto, como que tres y dos son cinco. ¿Tan en cartilla están los señores de la higiene, que ignoran que la remoción de las capas vegetales superiores, de la tierra, en donde va la hojarasca y materias vegetales en descomposición, precisamente en la época en que comienzan á sufrir su modificación por el agente lluvias torrenciales, es contraria á la salubridad pública? No recordará el doctor Toledo, quien tiene feliz memoria, que en el año de 1895, al hacer los zanjonés para los nuevos tubos madres para la cañería, allá por el barrio de Amón y en la vecindad del Edificio Metálico, durante tres noches se desarrolló un olor tan nauseabundo, que muchos de los vecinos tuvieron que emigrar á otros barrios de la ciudad, y que los pobres tuvimos que aguantarnos la *mocha* hasta que se pusieron los tubos, se llenaron los zanjonés y se hizo el empedrado. Habrá olvidado don Nazario que Mr. Smith, profesor de inglés, que vivía por aquel entonces en las piezas de Mr. Ross, llegó á la Gobernación acompañado del mismo Ross, á dar la queja diciendo: "estos higiénicos no entender de Higiene un solo palabra, necesitar estudiar mucho bastante."

FRANCISCO DE JESÚS KURTZE.

21 de julio de 1904

ROBOS EN LAS IGLESIAS

UNA NIÑA DE QUIEN NO SE SABE EL NOMBRE ES LA AUTORA

COMO SE DESCUBRIO EL ROBO

Hace días venían desapareciéndose de las iglesias una multitud de objetos y no se podía dar ni con el ladrón, ni con los objetos en ninguna parte. De la iglesia de la Merced desaparecieron macetas y floreros de valor, y se pusieron avisos en los periódicos, se ofrecieron gratificaciones, se rezaron oraciones para que parecieran y nada seguían robando con gran maestría en los templos católicos.

Hasta que hoy fué tomada una niña enlutada, bonita, que ha confesado ser la autora de todos los robos.

La niña es como de catorce años y fué esta mañana á donde las niñas Gutiérrez á pedir prestadas, de parte de Mariquita Barrantes, unas cortinas;

las niñas Gutiérrez desconfiaron de la ladronzuela y fueron con ella donde Mariquita Barrantes y ésta negó que mandara á pedir cortinas á nadie ni con nadie, entonces la ratera en cuestión, dijo que se había equivocado, que María Luisa García era la que mandaba á pedir las cortinas, fueron donde María Luisa y ésta negó también. Acorralada ya la pequeña, co ida en dos mentiras, entraron fuertes sospechas é interrogada la niña confesó que ella era la autora de los robos y fué diciendo á quienes les había vendido todo lo que se había robado. Iban á la casa de los compradores y compradoras y allí aparecían los objetos, que eran entregados inmediatamente.

Entre cortinas, macetas de porcelana, floreros, devocionarios y otros objetos, se calcula que había robado la rapazuela como \$ 200.

No quiere el Cura de la Merced que se sepa el nombre de la ratera por no avergonzarla más de lo que está. De las iglesias Merced, y Catedral y de algunas casas particulares fué de donde robó la chiquilla de este verídico relato.

CABLEGRAMAS

Chéfú 19.—Hoy arribó á ésta un junco chino que zarpó de Puerto Arturo hace 5 días. Vienen á su bordo 8 rusos y 50 chinos; los primeros no quisieron hablar, pero los chinos dicen que los días 11 y 12 los japoneses tomaron posesión con una fuerza de 4 mil hombres de una de las fortalezas orientales cerca de Puerto Arturo. Antes de que les llegaran refuerzos, los rusos aislaron á los cuatro mil que se hallaban en la fortaleza y volaron las minas, cuya explosión, no solamente destruyó la fortaleza, sino que mató á toda la fuerza japonesa que la ocupaba; ni uno solo se salvó.

San Petersburgo, 20.—Se ha nombrado al contralmirante Porenamo para superintendente del aprestamiento de las divisiones de acorazados y cruceros que se encuentran en la rada de Crostad. El almirante Porenamo izó su insignia á bordo del acorazado de combate "Borodino", que será agregado á la división del almirante Voelkersam, cuando zarpe la escuadra. Se han adoptado las más estrictas precauciones para proteger los navíos de todo peligro. Desde la puesta del sol hasta el amanecer, la escuadra está rodeada de un cordón de lanchas como si estuvieran los japoneses en la vecindad. El vice-almirante Rojestvensky, quien ha sido nombrado comandante de la escuadra del Báltico, no ha izado aun su insignia, reside todavía en San Petersburgo. Se cree inminente la partida de la escuadra.

San Petersburgo, 20.—Mal informado relativo á la fuerza al mando de Kuroki, la cual ha sido considerablemente aumentada, Kuropatkin dió orden al conde Keller de avanzar y ocupar varios desfiladeros, siendo la idea de flanquear la posición japonesa de Motien Ling. Al primer empuje los japoneses se retiraron, pero cuando avanzaron los rusos encontraron ocupados por el enemigo todas las alturas que dominaban el paso. El general Kachtlinsky con 14 batallones y 13 piezas de artillería hizo brillantes esfuerzos para posesionarse de las alturas, pero como no pudo emplazar sus baterías, tuvo que retirarse. Viendo esto Keller, le mandó 3 batallones de reserva, pero la artillería japonesa les hacía tantos estragos que fué necesario retirarse hasta Janselin, siendo perseguidos por el enemigo. El conde Keller informa que tuvo más de mil bajas. Esta noticia viene como un golpe en momentos que se espera un triunfo. El único consuelo es que después de dos meses y medio de sitio, los japoneses no pueden acercarse á las doce verstas distantes de Puerto Arturo. Se están aprestando gran número de trasportes veloces armados con cañones rápidos. En caso que fuese imposible despachar la flota del Báltico á Lejano Oriente, éstos se emplearán para impedir el despacho al Japón de carbón y material de guerra desde Inglaterra.

Mukden, 20.—Una carta que se acaba

de recibir de Puerto Arturo, demuestra que los sitiados tienen la mayor confianza en la habilidad de Stoessel, de mantener á los japoneses fuera de la ciudad. Dice el autor de la carta, que Stoessel está seguro del triunfo, que ha comunicado la misma confianza á la tropa y habitantes. El general Fock está resistiendo la presión de los vapores en nuestras posesiones avanzadas. El sitio será una obra muy dilatada. El general Kondratieff está aumentando las fortificaciones, haciendo reductos y emplazando baterías sobre cerros que antes se creían imposibles de fortificar. La cooperación de estos tres generales ha hecho de Puerto Arturo una plaza inexpugnable.

Cuartel General de Kuroki, Motienking, vía Fousan, lunes.—No ha habido choque desde el domingo. Los rusos están construyendo reductos sobre los cerros frente á nuestra posición. En el combate del domingo tenía una línea de fuego que se extendía por una distancia de 15 millas. Se calcula en 2,000 el número de bajas sufridas por los rusos; las de los japoneses ascienden á 300. Ambos ejércitos ocupan las posiciones que ocuparon anterior á la batalla.

Londres, 20.—El interés en la guerra ruso-japonesa ha mudado de Lejano hasta Cercano Oriente. En esta capital se considera gravísima la situación resultante de los actos de los vapores de la flota voluntaria rusa en el Mar Rojo. Se teme que podrá precipitar una crisis el paso de estas naves por los Dardanelos. La inquietud tuvo su reflejo en la bolsa real, donde los bonos consolidados han bajado á un punto desde el sábado. En Lloyds se está pidiendo el 25 chelines por ciento para asegurar un cargamento de mercancías hasta Shanghai, mientras hace una semana se aceptaba 7 chelines y 6 peniques por ciento. Los actos cometidos por las naves rusas contra el comercio marítimo británico han tenido un efecto desastroso. En Cardieff el negocio de fletar vapores está paralizado y de New Castle notician que ha desaparecido la ocupación de los grandes vapores de carga. Se anuncia que el almirante Sir Compton Domville ha zarpado para Alejandría con la flota británica del Mediterráneo y que el crucero Terrible hállase en el Mar Rojo para impedir que los navíos rusos intervengan con los buques mercantes británicos. En un interview que celebró esta tarde el almirante Freemantle dijo lo siguiente: "Si yo fuera en la actualidad comandante de la escuadra del Mediterráneo, daría orden á mis navíos de convoyar los buques británicos por el Mar Rojo y de protegerlos de la intervención de los navíos rusos. Es contra todos los reglamentos del sentido común que una nave sea un día buque mercante y el día siguiente crucero. Si estos vapores pasaron por los Dardanelos bajo la bandera mercante, no se deben reconocer como navíos de guerra. Rusia ha violado el tratado que gobierna la navegación de los Dardanelos. De ningún modo tienen representación estas naves. Nuestro gobierno debiera exigir que los retire ó sufrir las consecuencias. En mi opinión son piratas y se deben tratar como tales." En la Cámara de los Comunes, el conde Percy manifestó que la pasada de ciertos vapores británicos en el Mar Rojo por naves armadas rusas, es asunto de gravísima importancia y está recibiendo la Secretaría consideración del gobierno de Su Majestad.

San Petersburgo, 20.—Alemania ha llamado la atención de este Gobierno al decomiso de la correspondencia por el vapor Smolensk y ha pedido una explicación. Esta no sea ha dado. El informe del comandante del Smolensk no ha llegado aún. La devolución de la correspondencia se hizo ayer sin orden de ésta. Declara Rusia que es contrabando de guerra toda comunicación dirigida al Japón. Se sostiene en el derecho de examinar la correspondencia á bordo del Prince Heirich; el acto será negado.

LAS TENTACIONES DE LAS SUEGRAS

Casi dos terceras partes de los casos de divorcios, son causados por las suegras. En diecisiete de los distritos de Middle Western, nada menos que la suma de 457 asuntos de divorcios han sido archivados, en que los maridos acusan á sus suegras por el hecho

COMO EN NUEVA YORK CAMMEYER

Entre nosotros Artavia, con sus hormas ayer recibidas que son reproducción de los estilos hoy de moda allá. Variedad sin fin de estilos. Hay juego para vender y popularizar más estas formas tan cómodas; así como se venderán "árboles" para que el calzado conserve su forma por los siglos de los siglos.

"Ideal es la marca de sus charoles y eso lo dice todo. Hará unas elegantes y nítidas polainas de baqueta charolada "American style". Las cabritillas y los glases blancos y de colores, todo, todo será de las mejores casas americanas, —como que hasta americanos hemos de ser con el tiempo— y para concluir— regala—abotonadores á todo el que lo solicite aunque no sea su cliente AVENIDA CENTRAL.

de inducir á sus esposas á abandonarlos.

En estos mismos distritos 47 suicidios han tenido lugar motivados por la madre de las esposas, debido á tomarse demasiado interés en los asuntos de las casas de sus hijas.

De este número de suicidios, 32 casos son de hijas que se suicidan; de manera que la madre paga duramente su intervención en los asuntos del esposo de su hija y los negocios particulares de la casa, porque en la mayoría de casos ella es la causante de la muerte de su misma criatura.

La intervención de las suegras, en los asuntos del hogar, va cada día creciendo en lugar de disminuir; así pues el hombre joven que se casa, se encuentra en seis casos (de siete) atormentado y obstinado por la madre de su esposa.

Seis séptimas partes de los matrimonios que se han verificado en Ohio, Indiana, Illinois, Kansas y Missouri, durante las últimas seis semanas, han tenido lugar entre parejas jóvenes, quienes no habiendo estado en circunstancias de establecer su casa, han tenido que vivir con una ú otra familia; cuyas razones son fácilmente explicadas en la mayor parte de estos asuntos.

CORRESPONDENCIA

CIUDAD DE SANTO DOMINGO

Se han presentado en ésta algunos casos de sarampión, lo mismo que de viruela, según se nos ha dicho.

—El resguardo tomó un contrabando en terrenos de don Rafael Arce; el contrabandista es Adolfo Madrigal, mas no le tomaron ninguna vasija con licor, porque tuvo tiempo de romperlas, pero siempre fué llevado preso á esa capital.

—En esta semana se principiaron los trabajos para construir el kiosko, hay como \$ 300.00 reunidos, el iniciador de tan buena idea fué nuestro amigo don José Arroyo, y el público la ha acogido con beneplácito.

—Muy adelantados van los trabajos del templo viejo, para las fiestas creemos que estará concluida la portada.

Para el 1º de Agosto preparan los pollitos un baile en casa de don Francisco Vargas O. Que se diviertan mucho son nuestros deseos.

—El 25 de los corrientes principia la novena de nuestro Patrono y las fiestas serán durante los días 12, 13 y 14 del mes próximo entrante.

—Los vecinos están pintando y blanqueando sus casas, por haberlo ordenado la policía.

TINA

De Esparta

IMPORTANTE MEJORA

Sabemos de buena fuente que el Administrador del Ferrocarril al Pacífico, don Alberto Villaseñor, unirá pronto la línea telegráfica entre esta sección del ferrocarril y la de Puntarenas.

Se hacía sentir esa mejora para el buen servicio, tanto para los pasajeros como para la carga.

Con alguna frecuencia hay trenes entre Esparta y Puntarenas por las tardes, que sabiéndose en toda la li-

nea, fácil es para los pasajeros activar el viaje y poder tomar el tren, pero como está hoy sin comunicación telegráfica, es imposible hacerlo.

Don Alberto es hombre práctico y comprende perfectamente el beneficio que el público reporta con tan acertada medida y nos apresuramos á enviarle nuestros aplausos.

Fácil como es la instalación, pues, se colocará en los mismos postes del telégrafo ya establecido, las oficinas entre sí, harán un servicio más regular sin molestar la línea, ni las oficinas que están hoy al servicio público.

Esto nos da ocasión también para expresar la confianza que reina en el público, con el servicio de trenes y que no obstante, las fuertes lluvias y aterros de la línea, como es natural, en un trayecto acabado de poner al servicio, se nota que hay un régimen metódico y bien calculado para salvar inmediatamente cualquier atrazo que pudiera presentarse. Se ve que hay cabeza pensante, que hay talento y práctica y sobre todo, es más de notar que no obstante el rebajo de empleados que se hizo, el servicio en vez de sufrir, se palpa su tendencia á mejorar, á proporcionarle al público comodidades, buen servicio y puntualidad.

En la sección de Esparta á Puntarenas, se han hecho trabajos importantes en la línea, el andén de la estación de Puntarenas que estaba en pésimo estado, fué reparado muy bien, se estableció la estación de la Chacarita, que era una verdadera necesidad, lo mismo que la estación de la Barranca. En la sección Santo Domingo á esa Ciudad, se han hecho las estaciones de la Hacienda Vieja, Turrúcares, Nuestro Amo, Ojo de Agua y Las Pavas; el tren en construcción, mantiene un constante trabajo de inspección y reparaciones, por lo cual se ha logrado el buen servicio de las dos secciones.

Adelante! Esos son los empleados que honran el puesto que ocupan y que son la vanguardia de los intereses de la Nación.

Un espartano.

OFICIAL

Gracia.—Se conmuta en veinticinco colonas la pena impuesta á Phillip Roden Collins.

—Se le rebaja la décima parte de la pena impuesta al reo Rafael Carazo Chacón, por el delito de abigeato.

Beneficencia.—Se acordó segregarse de la Junta de Caridad de la provincia de Alajuela la administración de Naranjo y autorizar el establecimiento en esa villa de una Junta de Caridad.

El Jefe Político y la Municipalidad procederán á organizar la Junta mencionada.

Gobernación.—Se acordó nombrar á don Rodolfo Jenkins para Jefe Político del cantón de Bagaces.

Policia.—A solicitud de la Junta Edificadora de la iglesia de San José, del cantón central de Alajuela, se les concede licencia para celebrar tres turnos para allegar fondos para la continuación de los trabajos emprendidos en el templo de aquel lugar.

—La misma concesión se hace á la Junta de Caridad de Heredia, para emprender la construcción de unos nichos en el cementerio de aquella ciudad.

INFORMACION

INDUSTRIAL. Pronto tendremos una fábrica de fósforos; dicha fábrica será establecida por un hijo del país. Desde luego les anticipamos los parabienes y le hacemos presentes nuestros deseos de que un buen éxito corone sus esfuerzos.

INDUSTRIA NACIONAL.—Hemos tenido ocasión de ver las bonitas y durables canastas para papeles, de caña de bambú, que fabrica en el país el señor don Rafael Sojo, portero de la Junta de Educación.

Ya se encuentran en uso en algunas de las escuelas y oficinas y prestan los mismos servicios que las importadas con la ventaja de ser más baratas.

De manera que, aunque lentamente, nos vamos dedicando á las industrias en el país, aprovechando así nuestros valiosos productos, que tanto abundan en nuestra tierra.

¡Muy bien!

UNA CRIADA GOLOSAS.—Anoche se alarmó el vecindario de el Paso de la Vaca con la noticia de que la terrible epidemia del cólera se había presentado en la casa de una familia de regular posición por allí. El caso parece que dió principio por un soberbio pleito que se formó entre la señora de la casa y su sirviente por haberse desaparecido una preparación de ipecacuana que para tomar más tarde tenía la señora en un jarro tapado. Bien, esa sirviente es demasiado golosa y se aprovechó el día anterior de la leche que para el recién nacido tenían en el comedor (otro pleito), pues anoche suponiendo que el jarro de la ipecacuana contenía café ó chocolate, se lo tomó también pero como le causara un fuerte vómito, vino la alarma consiguiente que dió por resultado el descubrimiento de sus constantes golosinas y lejos de hacerle mal, le favoreció la ipecacuana; pues parece que por lo robusta y biliosa, le era necesario un vomitivo.

MUCHAS son las personas que están en grandes apuros con motivo de las últimas disposiciones de las casas de empeño "La Confianza" y el "Monte Pío". En río revuelto, ganancia de pescadores.

BULTO MALICIOSO.—Quien sabe que persona tiene su aparición á media noche, de vez en cuando, por los techos de las casas frente á la cballeriza del Norte, esto es, por el lado del "Monte Pío".

ZAPATERIA ITALIANA

DE

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 N. Y 4ª AVENIDA O.

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de E. E. U. U. y Europa. Los vende á precios que no admiten competencia.

Calzado de todas clases y formas

clavado y hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por la cual se garantiza su duración.—Jun. 15

Tip. de LAS NOTICIAS.

Algunas personas lo ven, pero desaparece como por encanto en cuanto lo nota.

No será extraño que de repente y con el poco costo de diez céntimos, le den una buena suerte, ó por lo menos un desagradable susto. ¡¡Alerta, pues!!

PARA CURAR radicalmente toda afección de las vías respiratorias na hay como el Tabonuco al Guayacol. Depósito principal en La Violeta.

CORRESPONDENCIA.—Hemos recibido una de Puntarenas, la cual no publicamos por temor á la ley de Imprenta. Entre otras cosas dice: "¿Cuándo será que nos llega un Gobernador que le aplique la ley de extanjería á un maestro periodista, á un buzo en tierra, y á uno á quien armó caballero don Pío Viquez, los dos últimos candidatos frustrados? Cuando eso sea ¡qué tranquilos nos quedaremos! Creemos que hasta se refrescará el clima en este puerto".

TAMBIEN nos mandan del mismo puerto, para su publicación el siguiente aviso: "A LOS EXCURSIONISTAS ó *touristas* del interior, se hace saber que cada quince días hay banquete en San Lucas. Se aceptan 30 ó 40 invitados".

Después de leer ese aviso nos hemos quedado pensando, si en los \$ 14.542 08 que se gastan en la mantención de San Lucas, entrarán esos banquetes quincenales. Sería una injusticia que estemos pagándole los del interior y todos los de la República, esos atracones, que se dan cada quince días los *touristas* que van al Presidio.

M. ARGUELLO DE VARS

J. R. ARGUELLO DE VARS

—ABOGADOS—

Oficinas:—Frente á los Almacenes de Leiva y Mora y E. Pagés y C^o—Calle 20 Sur. n^o 54.

TALLER DE CAPINTERIA

DE

José M^a Artavia

Al lado Norte del Mercado se encuentra el depósito de muebles de todos los gustos, precios y estilos. En el mismo local se hacen cargo de toda obra de artesón y ebanistería. En este depósito sí que se consiguen gangas.

ANBAL SANTOS,

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en la casa con verja y jardín, frente á la que fué del canónico doctor Rivas, en varas al Sr del Palacio de Justicia, de 7 á 4 de la tarde, hasta los días festivos, para que en éstos puedan escriturar sus contratos los que viven lejos. Presenta documentos para su inscripción, manda borradores de escrituras adicionales para corregir defectos subsanables y notas de estudios de fincas, respectivamente por C. 0.50, 4 y 2 colonas oju. Julio 7. 1 m.

SE ALQUILA

una casa en San Pedro del Mojon.—Ennterse con don Francisco Flores.—Julio 7.

Ozomulsion

Este maravilloso medicamento ha venido á traer al mundo el consuelo de enfermos que desesperaban de su curación. Los pulmones debilitados y atrofiados por el exceso de trabajo, desarreglos y otras causas, reciben de la OZOMULSION todo el vigor que han perdido. Reconstituye la salud, da belleza y produce fuerzas. La aparición de este específico fué la desaparición de las afecciones pulmonares y de la debilidad en general. El tísico lo es porque quiere existiendo la



Embellece, fortifica y da salud. Esta preparación contiene todo lo que las otras de la misma especie dan por partes. Trae Guayacol, Creosota y Aceite de Hígado de Bacalao, por eso cura. Los casos de curación en este país son numerosos.

Principal depósito: BOTICA DE "LA VIOLETA". De venta en todas las boticas. Agentes generales en la América Central. JIMENEZ & C^o

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester £ 20:0:0.

Precios del pasaje en primera á Bristol £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía.
United Fruit C^o Costa Rica División

JOHN M. KEITH.
ADMINISTRADOR.

ELISA MADRIGAL OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, Calle 18 Sur, n^o 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad."

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT CO.

**MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA
QUE TERMINA EL 17 DE JULIO DE 1904**

SALIDAS

Vapor	"Boundbrook"	para Boston	el Martes
"	"John Wilson"	" Mobile	"
"	"Hispania"	" "	" Miércoles
"	"Buckam"	" Nueva Orleans	" Jueves
"	"Chickahominy"	" Bristol	" Viernes
"	"Brewster"	" Nueva Orleans	" Sábado
"	"Mount-Vernon"	" Mobile	" Domingo

EL CIRUJANO DENTISTA DOCTOR E. A. FRIIS

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela, su oficina permanecerá abierta los Domingos y días de fiestas hasta las 11 a. m. Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro. Ultimo modelo de los Estados Unidos. Extracciones sin dolor. Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

CALLE DEL TRANVIA
Las horas de oficina son { de 7 á 11 a. m }
{ de 12 á 5 a. m }
Los domingos { de 7 á 11 a. m }

ART GALLERY

La Galeria Fotográfica más antigua del país es sin duda la que queda contigua á la Botica Francesa, frente al Parque Central. Allí se ha retratado á todo el país y á todos los costarricenses, tenemos 5,000 negativos de vistas nacionales y 100,000 de personas.

Tenemos un surtido completo de tarjetas postales "ticas" ilustradas y nos hacemos cargo de cualquier ampliación. De una persona que se retrató en nuestro taller hace 30 años podemos dar las copias que quieran.

La colección de marcos que tenemos es notable. Visiten nuestra Galeria y verán que curiosidades de retratos en botones y en todo tenemos nosotros.

PAYNTER BROS.

IMPRENTA DE AVELINO ALSINA

CALLE DE LA ESTACION, JUNTO A "LA CABAÑA"
TELEFONO N^o 36. — APARTADO 249

En este taller, montado á la europea, se hacen toda clase de trabajos tipográficos. Nitidez, puntualidad y baratura en todas las obras.

Agencia de circulación de esquelas mortuorias.

FOLLETIN DE "LAS NOTICIAS"

do aseverar que de estas páginas podrían obtenerse provechosas enseñanzas. Las obras, fruto exclusivo de la imaginación, deleitan é impresionan más ó menos, según el arte con que están compuestas, pero por lo común no instruyen absolutamente nada; en tanto que son instructivas aquellas en que resplandece la verdad, en que todo se supedita á trasuntar fielmente lo visto y lo sentido. ¡Quién sabe! Tal vez sería muy otra nuestra suerte, si en lugar de entretener el tiempo leyendo noveluchos, invirtiéramos una hora diaria en el estudio de las autobiografías de las personas ingenuas. Me propongo hacer la mía dejando á un lado todo recurso retórico: referiré mis recuerdos con entera ingenuidad. Si tengo fortuna como buen deseo, hé aquí un libro que promete ser interesante. ¡Ojalá que su lectura impresione á mi hija Laura!

Injusto sería que se me tomase por una fatalista, soy una "convecida;" sucedió lo que sucedió, porque así debía suceder", Guillermo tienen razón: los factores "herencia", "educación" y "medio social", cuando en su concurrencia no hallan otros con eficacia bastante para atenuarlos, ya que no sea dable eliminarlos, deciden definitivamente del sujeto en quien concurren. Ya se verá como no tengo, en justicia, responsabilidad de nada de lo que me ha sucedido y sucede, por lo mismo que no tengo la culpa de que mi madre fuera... "lo que es", y mi padre... "lo que fué"; de que me educara para... "lo que soy", y de que haya vivido entre esas... que lo son.

Yo no quería casarme, á lo menos con el que tuve por marido. Le ví por primera vez en el palacio de los Duques de la Pirámide la noche en que hice mi entrada solemne en el gran mundo. No es fácil que se me olvide aquella noche: fué precisamente la del día en que cumplí diecisiete años. Hacía nada que había yo vuelto del colegio, y mi padre de Manila con la aureola del triunfo. Mi estatura era casi

casi la misma que tengo ahora, más bien alta que mediana, y aunque delgada, adivinábase que mis miembros estaban hechos á torno. Oí no pocas frases lisonjeras, algunas de muy subido color, no dirigidas á mí, pero sí dichas con la intención de que llegasen á mis oídos. Patricio, que me rondaba, le advirtió á un amigo suyo:—"¡Vaya un caso!"—"¡Bueno es!"—asintió el otro. Muy lejos estaba yo de adivinar que aludían, á "un caso... ¡de adulterio!" Me maravilla la grosería de algunos jóvenes, así como el aplomo con que auguran el porvenir de las muchachas.

Otra exclamación que no se me ha olvidado es la que profirió Consuelito (hoy Consuelo), apenas se fijó en mí:—"¡Es deliciosa!"

Atraje la atención de muchos y de muchas por mi esbeltez, por la suave flexibilidad de mis movimientos todos, por mi donaire, y más que nada por la franca alegría que irradiaba mi semblante. Me llamaron "mona", "angelical", "encantadora", "sílfiide"... Produje el efecto de una "visión de edén"... Me consta que se celebró mucho mi